
开建泰聊铁路、泰城至泰安港建快速通道

多多个个议议案案建建言言泰泰安安““大大交交通通””

··关关注注

C032014年1月10日 星期五

编辑：侯海燕 组版：赵晴

今日泰山

本报泰安1月9日讯(记者
王世腾 ) 9日，本报“我给

两会捎个话”栏目接到许多市
民反映老年乐的问题，针对市
民反映的老年乐行车不安全、
导致交通拥堵、扰乱交通运营
秩序等问题，记者实地探访，
并就这一问题采访了参加两
会的代表和委员。

9日，在泰山大街交通宾
馆汽车站北侧的人行道上停
着8辆老年乐。“以前停在这的
是以前那种三轮车，现在都换
成现在这种四轮的老年乐，在
车站外得停了七八年了。”交
通宾馆汽车站工作人员说，车
站外的老年乐差不多天天都
有，每天车站开始发车后，这
些车就聚集在车站外等活。

“开车的都是些老年人，下岗
职工。”工作人员说。

市民徐先生是大河棉纺
厂的下岗职工，他开老年乐
已经2年时间，9日下午2点，
徐先生干吃着烧饼当做午
饭。50岁的徐先生说，他和爱
人都是下岗职工，“年龄这么
大了，又没有别的技能，只能
出来干这个。”徐先生说，他
以前做过保安，但是一个月
才1 0 0 0来块钱，并且比较熬
人，还经常受气。“对象年龄
大了，在外面做保洁，一个月
就七八百块钱，全家最主要
的收入就指着我在外面开车
了。”徐先生说。

“平时上下班的高峰期，
学校门口有很多的老年乐，很
影响交通。”私家车车主刘先
生说，每次上学放学的时候，
东岳大街仓库路小学门口停
着的老年乐能占据2个行车

道。平时走在路上也经常碰到
老年乐随便停靠、变道、不遵
守交通规则。

在今年的两会上，市政协
委员崔拥军就关注了老年乐
对交通安全的影响。“老年乐
越来越成为许多老年人出行
代步的首选。但在方便工作和
生活的同时，也存在许多的安
全隐患。”崔拥军说，购买老年
乐时，购买人无需像购买摩托
车一样办理上牌照、考驾照、
买保险等手续，也无需年审
等，致使电动车监管成了交通
法规的真空地带。“这些车没
有牌照，缺乏管理台账，违章
后的责任追究难度很大。”崔
拥军建议，参照机动车的出行
要求，完善相应的电动车交通
法规，对电动车和老年乐驾驶

人年龄进行限制，并针对各种
违规行为制定相应的惩罚措
施。

市人大代表，杨正伟等10

位代表则提出了《关于制定并
实施泰安市低速电动汽车管
理办法，进而从严治理无牌无
证老年代步车交通乱象的议
案》。“这些车无牌无证行驶导
致公安交警无法监管、交通稽
查无法查处、城管执法难以治
理，影响泰城正常交通秩序，
影响泰安国际旅游名城的国
际国内形象。”杨正伟说，山东
省在2009年8月份出台了《山
东省低速电动汽车管理办法》
后，淄博、聊城、济宁、德市、潍
坊等地也先后出台低速电动
汽车管理办法。“泰安也应参
照山东省及其它地市经验，尽

快制定出台本市的低速电动
汽车管理办法，积极推动低速
电动汽车的合法运行，从而在
有法有章可依的前提下，加大
无牌无证老年代步、内燃助力
车的治理力度。”

“电动车老年乐违法的
成本低，但是执法的成本却
很高。”泰安市交警二大队二
中队中队长刘明说，从2 0 1 3

年8月1日起，交警部门也加
强过对电动车老年乐的管理
力度，但是反复性比较强。

“老人开老年乐大部分是到
学校接送孩子，出于以人为
本，尊敬老人的观念，很难对
他们进行处罚。”刘明说，目
前，交警部门已采取措施，将
在2014年加强对道路交通违
法行为处罚。

不给员工缴纳养老保险

现在有些保安公司、家政公司，不给
员工缴纳养老保险，如果员工提出意见有
可能会被单位辞退，所以敢怒不敢言。希
望有关部门管一管。 (市民 赵先生)

电校附近红绿灯灰蒙蒙

龙潭路电力学校附近的红绿灯灰蒙
蒙的，有时候看不清楚，还来不及反应就
变换了，出的刮擦事故很多，希望有关部
门能维修一下。 (市民 胡先生)

傲徕峰路北段早市该取缔

每天早上5点，傲徕峰路北头的早市
都会把路堵得满满的，早上迎胜小学上学
的孩子和上班的大人，天天堵在路中间进
不来出不去。应该把这里规范一下。

(网友 小雨沙沙0101)

安居上上城缺少公交站

安居上上城地处泰城东部，小井转盘
以南，附近没有公交车站，11路经过附近
但也没设站点。入住一年多来，深感交通
不便利。希望能在附近设个站点。

(网友 鱼小线)

“两会”期间，本报开通“我给两会捎
个话”栏目，邀请泰安市民说出您的意
见、建议、问题、心声……您想说的，本报
记者会帮您带到“两会”上去。栏目热线：
0538-6982110。本报微信公众账号：齐鲁
晚报今日泰山 ( q lwb j r ts )，新浪和腾讯微
博账号：齐鲁晚报-今日泰山。您可以各
种方式给我们留言。

(本报记者 薛瑞 整理)

“老年乐”上路如何规范，人大代表提出议案———

尽尽快快出出台台低低速速电电动动汽汽车车管管理理办办法法

泰安汽车站出站口停了许多“老年乐。” 本报记者 王世腾 摄

泰安至徂徕开通公交

“徂徕镇有泰山温泉城、徂徕
山滑雪场和葡萄庄园这些大项
目，旅游资源很丰富，但是现在没
有一条公交车通到这里，制约了
旅游项目的发展。”人大代表时立
国认为，公交线路的开通能够吸
引更多没有私家车的市民来徂徕
镇旅游，既可以提升人气，也能把
旅游产业做大做强。“毕竟开车来
玩的游客不是大多数。”

今年两会上，时立国等代表
提出关于增设泰城至徂徕镇公交
线路的议案，指出由于旅游人数
的急剧增加，原往返徂徕镇和泰
城的长途车已不能满足当前当地
居民和游客的需要，游客普遍因
交通不便而提出意见，影响了外
地游客到泰山温泉城、滑雪场、徂
徕山等近郊旅游的兴趣。

“要提升全市休闲养生旅游
知名度，吸引全市和全省各市来
泰安旅游，要尽快增设泰城至岱
岳区徂徕镇公交线路。”时立国
说。

张建峰等代表也提出在大汶

口工业园和满庄镇增设公交站
点，他们认为随着经济快速发展，
园区和镇常住人口大量增加，群
众公交出行需求不断增加。目前，
只有K26路公交车能够到达镇区
东部，站点设置与主要人口聚集
区、重要旅游景点在2公里以上，
镇区核心区域尚未通行公交车，
群众来往泰安城区非常不便，急
需在满庄镇增设公交站点。

加快泰安港建设

东平湖八里湾船闸建设工程
作为京杭运河东平段复航工程建
设的重要组成部分于2011年11月
先期开工建设，预计2014年年底

全面竣工。《泰安港总体规划》已
编制完成，并已逐步实施。

宋长山等代表认为，目前东
平湖主航道等工程及其它部分配
套工程却相对进展缓慢，与工程
整体进展极度不协调。如何让耗
资巨大的船闸工程建成后有船可
行，如何让京杭运河东平段复航
工程实现南北贯通，让泰安港及
各作业区真正发挥其中心枢纽作
用，进而发挥京杭运河东平段复
航工程的经济辐射带动作用，是
当前急需解决的重要问题。

他们建议，加快东平湖主航
道、大清河支航道工程建设前期
工作进度，加大政策资金争取扶
持力度，将东平港航海事纳入市

级港航部门实行垂直管理。
刘振海等代表也提出议案，

认为随着京杭运河东平段复航工
程即将竣工和泰安港总体规划的
实施，建设泰安至泰安港之间的
快速通道势在必行。但是，目前省
道S250肥梁线交通量大，路网服
务水平低，堵车现象不断发生。同
时，道路穿越村镇路段多，安全隐
患大，道路交通事故频频发生。

他们建议，拟建的泰安至东
平快速通道(省道250线二升一)项
目，起点为泰肥一级公路西出口，
将泰肥一级公路西延与县道肥桃
路相接，经肥桃路向西在肥城桃
源镇接省道S250(青兰高速桃园出
口)，经S250肥梁线的肥城桃园、演

马至东平县大羊，与G105国道相
连接，建议按一级公路标准进行
升级改建。

开建泰聊铁路

在代表们提交的交通类的议
案中，不少还关注了道路的升级
和改造问题。杨荣和等代表认为，
京台高速满庄下道口紧靠104国
道，处于大汶口工业园核心区域，
辐射满庄镇、大汶口镇、马庄镇等
周边乡镇。近年来，随着大汶口工
业园的发展，入驻企业越来越多，
车流、客流大幅度增加。京台高速
满庄下道口每天过往车辆数百辆
之多，而京台高速满庄下道口当
初建设之时，出口处仅设计双向4

车道，已远远不能满足当前车流
量需要。他们建议，拓宽京台高速
公路满庄下道口，由原来的双向4

车道(2个出口、2个进口)变为双向
8车道(4个出口、4个进口)。

在赵兴伟代表参与提交的2个
议案中，关注了泰肥一体化发展和
肥城与济南都市经济圈的融入问
题。一个是《关于将S104线长清至
肥城段升级为一级公路的议案》，
一个是《关于推进泰肥一级公路西
延工程项目的议案》，两个议案都
关注了肥城市的未来发展问题，想
通过对道路的升级和改造，加快肥
城市与周边地区的融合。

此外，聊泰铁路何时开工建
设也被不少代表提起，记者看到，
在朱立新、许丽华、赵莉丽等代表
提交的议案中，指出泰聊铁路建
成后，将使泰山和聊城连成一线，
打造出一条全新的旅游黄金线
路，对繁荣我省旅游业、传承齐鲁
文化、提升山东整体形象必将起
到重要促进作用。他们建议，市发
改委等部门积极争取铁道部批
复，力争早日开工建设。

本报记者 侯峰

9日，记者从市十六届
人大三次会议主席团第三
次会议上获悉，截至1月8日
12时，代表共提出议案31
件，其中，关于交通类的议
案最多，一共有8件。此外，
另有一件是关于推进泰聊
铁路开工建设的议案。这些
议案都是市民关心的问题。

八里湾公路桥施工图。 (资料片)


	S03-PDF 版面

